

## Navegando por la Amazonía como peregrinos de la esperanza



Lc 15,1-32

### EN SINTONÍA CON DIOS

“Señor, fortalece en nosotros la fe en Jesús y la caridad del Espíritu Santo, despertando la esperanza en la venida de tu Reino. Que tu gracia nos transforme en sembradores del Evangelio, preparando la

humanidad y el cosmos para los nuevos cielos y la nueva tierra. En este tiempo de Cuaresma, reaviva nuestra esperanza y concede al mundo la alegría y la paz que vienen de Ti. Amén”.

# Remando juntos con esperanza...

## Mantra

Si yo no tengo amor, yo nada soy, Señor.

## Para conectarse

Las grandes distancias geográficas de la Amazonía revelan una inmensa paisaje y albergan una rica diversidad cultural, con diferentes ritmos de vida y relaciones comunitarias. Viviendo en esta realidad, con el tiempo, reconocemos las riquezas que cada pueblo tiene y que “todo está interconectado por el amor”.

La interculturalidad va más allá de la simple coexistencia, promoviendo el diálogo y el intercambio de saberes, superando el asimilacionismo que impuso desigualdades en el pasado. Aceptar la diversidad como un regalo nos permite construir comunión entre culturas, reconociendo que somos parte de una gran familia humana, llamada a cuidarnos unos a otros como hermanos y hermanas.

La Pedagogía del Cuidado refuerza la necesidad de cuidar de uno mismo, de los demás, de la naturaleza y de la relación con Dios, fortaleciendo una convivencia armoniosa. La parábola del Padre Misericordioso enseña el amor incondicional y la misericordia, valores esenciales para vivir la interculturalidad con respeto y comunión.

## Iluminando el camino

“En esta cuaresma, Dios nos pide que comprobemos si en nuestra vida, en nuestras familias, en los lugares donde trabajamos, en las comunidades parroquiales o religiosas, somos capaces de caminar con los demás, de escuchar, de vencer la tentación de encerrarnos en nuestra autorreferencialidad, ocupándonos solamente de nuestras necesidades” (Papa Francisco, Cuaresma 2025).

“Todos estamos invitados a acercarnos a los pueblos amazónicos de igual a igual, respetando su historia, sus culturas, su estilo del buen vivir” (Documento Final del Sínodo Amazónico, n.55).



## Guiados por la Palabra

Un hombre tenía dos hijos. El más joven pidió su herencia, se fue y la malgastó. Al pasar necesidad, decidió regresar y pedir perdón a su padre, quien lo recibió con una fiesta. El hijo mayor, indignado, se quejó, ya que siempre había sido fiel. El padre le explicó que era justo celebrar, porque su hermano, que estaba perdido, fue encontrado, y el que estaba “muerto” volvió a vivir.

## Escuchando la Amazonía y sus pueblos

“Estamos en un nuevo tiempo, para eso estamos juntos, para defender la tierra, los derechos, la vida. Para eso estamos juntos los pueblos amazónicos y la Iglesia” (Anitalia Pijachi, indígena Wuitoto-Okaina).

## Para reflexionar

Rememos juntos para superar las barreras culturales que nos limitan, para vivir la interculturalidad de manera más profunda.

¿Qué me impide amar y convivir verdaderamente con aquellos que piensan de manera diferente a mí?

¿Cómo puedo mejorar mi relación con Dios y con las personas con las que convivo día a día, para construir un mundo más acogedor y armonioso?

Elaboración: P. Julio Caldeira, IMC

